

Harris y Trump cierran sus campañas y van hoy por una elección histórica

Ella. La vicepresidenta busca ser la primera mujer que dirija el país más poderoso del mundo.

Él. Fue condenado por un delito grave y aún así podría regresar a la Casa Blanca. Inédito.

Ayer llegó a su fin una campaña presidencial que atravesó un juicio por delitos graves, un mandatario en funciones apartado de la reelección e intentos de asesinato.

Ayer también, Kamala Harris pasó el día en Pensilvania, cuyos 19 votos del Colegio Electoral representan el premio más grande entre los estados "bisagra". La vicepresidenta y nominada demócrata visitó áreas obreras, incluyendo Allentown, y terminaba con un mitin nocturno en Filadelfia que incluía a Lady Gaga y Oprah Winfrey.

Donald Trump tiene cuatro mítines en tres estados, comenzando en Raleigh, Carolina del Norte, y haciendo



Harris y Trump, dos visiones muy divergentes en un país hasta hace poco algo más calmo. / AP

dos paradas en Pensilvania con eventos en Reading y Pittsburgh, áreas que Harris también visitó ayer. El expresidente terminaba su campaña del modo en que concluyó las primeras dos, con un evento anoche en Grand Rapids, Michigan.

Había muchos asientos vacíos en el J.S. Dorton Arena,

un recinto con 5.000 asientos en el área de Raleigh donde Trump inició su día preelectoral. Una asistente, Ebony Coots, dijo que lamentaba haber votado por Hillary Clinton en 2016 y ahora apoya a Trump, pero está nerviosa por la elección. "Sabes, en realidad, podría intentar ir a otro planeta", dijo Coots si Harris

ganara. Tiene 48 años y trabaja en deliveries de comida.

Aproximadamente 77 millones de estadounidenses votaron anticipadamente. Cualquiera se resultado de hoy será un hito histórico. Una victoria de Trump lo convertiría en el primer presidente en haber sido acusado y condenado por un delito



"Aquí estoy, en mi eterno compromiso con Puerto Rico y su pueblo. Seré una presidenta para todos los estadounidenses".

KAMALA HARRIS
 Ayer, en Pensilvania

"Seremos una vez más una nación libre y orgullosa. Todos prosperarán, cada familia prosperará".

DONALD TRUMP
 Ayer, en Carolina del Norte

78

millones de votos anticipados hubo en esta ocasión, lo que representa casi el 50% del sufragio total en 2020.

grave: haber sobornado a dos mujeres para ocultar infidelidades durante su primera y exitosa campaña a la Casa Blanca. Obtendría el poder de poner fin a otras causas pendientes en su contra. También se convertiría en el segundo presidente en ganar mandatos no consecutivos en la Casa Blanca, tras Grover Cleveland a finales del siglo XIX.

Harris compite por conver-

tirse en la primera mujer, primera negra y primera persona de ascendencia surasiática en llegar a la Oficina Oval, cuatro años después de haber roto las mismas barreras al convertirse en la segunda al mando del presidente Joe Biden. Ascendió a la cima del boletín demócrata después de que el desastroso desempeño de Biden en un debate de junio pusiera en marcha su retiro de la carrera.

Trump sobrevivió por milímetros a la bala de un potencial asesino en Pensilvania. El Servicio Secreto frustró un segundo intento en septiembre, cuando un francotirador preparaba un rifle mientras Trump jugaba golf en uno de sus campos en Florida.

Harris (60 años) ha minimizado la naturaleza histórica de su candidatura y se ha presentado como un cambio generacional, enfatizando su apoyo al derecho al aborto tras la decisión de la Corte Suprema de 2022 que puso fin a ese derecho constitucional. Además, resaltó siempre el papel del expresidente en el ataque del 6 de enero al Capitolio.

Formando una coalición que va desde progresistas como la congresista neoyorkina Alexandria Ocasio-Cortez hasta el exvicepresidente republicano Dick Cheney, Harris calificó a Trump como un peligro para la democracia e incluso aceptó el comentario de que Trump es un "fascista".

Ayer, Harris dejó de mencionar a Trump, prometió resolver variados problemas y buscar consensos con "la política de la alegría".

AGENCIAS